

SOCIEDAD. LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO INAUGURA SU SEDE



Inauguración. Monseñor Pérez inaugura la nueva sede en presencia del alcalde. GREGORIO TORRES

Contra la **exclusión** de los **gitanos** de Málaga

Una de cada cinco personas de esta comunidad reside en chabolas ■ Su nivel de vida está por debajo de la media

■ L.MARTÍN / AGENCIAS. Málaga

► No hay nada como una fecha señalada para hacer balance del presente y enunciar los retos del futuro. La comunidad romaní de Málaga adelantó ayer la celebración del día mundial del colectivo, que tendrá lugar el próximo domingo, con motivo del acto de inauguración de la nueva sede de la Fundación Secretariado Gitano, una organización sin ánimo de lucro que lleva seis años implantada en la capital. Al acto acudieron el alcalde, Francisco de la Torre, y otras personalidades, así como el presidente nacional de la organización, monseñor Pedro Puente, que se encargó de bendecir las nuevas dependencias.

Pero por mucha agua bendita y progresos que se anoten, la realidad del colectivo aún tiene camino que recorrer. Según un informe elaborado por la asociación, que aspira a ser incluido en los programas electorales de los par-

tidos, uno de cada cinco gitanos de Málaga reside todavía en núcleos chabolistas. Además, la población de estos asentamientos sigue siendo mayoritariamente romaní, indica Francisco Pomares, responsable provincial del secretariado.

La investigación señala que el nivel de vida de los ciudadanos de esta etnia está por debajo del promedio del resto de malagueños y sugiere diferentes propuestas, entre las que figura la erradicación de las chabolas.

En este sentido, la Fundación propone la creación de un fondo de garantía y avales para el acceso a créditos hipotecarios de personas desfavorecidas, además del desarrollo de una norma que permita reservar entre un tres y un cinco por ciento de la oferta de vivienda pública a colectivos excluidos.

Unas iniciativas que se enmarcan en el marco de actuación del secretariado, que incide en as-

pectos como la vivienda, la formación y el empleo.

Según datos incluidos en el informe, el 71 por ciento de los trabajadores gitanos tiene contrato temporal, lo que supera en un 40 por ciento la media nacional. Una situación que tampoco mejora en el análisis del desempleo, que refleja una tasa de paro tres puntos superior a la general.

Con respecto a la educación, el trabajo concluye que más del 70 por ciento de los gitanos mayores de quince años no logra concluir la fase obligatoria y que casi tres de cada cuatro niños son absentistas. Mientras, entre los adultos, siete de cada diez son analfabetos absolutos o funcionales y se enfrentan a graves dificultades a la hora de incorporarse a los recursos oficiales.

Precisamente, la formación es uno de los capítulos esenciales en la labor del secretariado, que ya ha dado cobijo en sus cursos a 1.200 personas, apunta Pomares. ■